

Docente publica libro sobre masacres obreras en América

INVESTIGACIÓN. El profesor de la ULAGOS Cristian Vidal presenta su texto llamado “Matanzas Fundacionales”, donde narra acontecimientos en Hispanoamérica.

AGENCIA UNO

Pablo Obrequé Echeverría
 pablo.obrequé@australosorno.cl

El docente osornino de la Universidad de Los Lagos (ULagos), Cristian Vidal Barría, publicó recientemente su libro llamado “Matanzas Fundacionales”. Este material nace a raíz de una investigación que el profesor realizó en el marco de su tesis de doctorado en Literatura Hispanoamericana en la Universidad Complutense de España.

El docente de 34 años explicó que los profesores que revisaron su trabajo le recomendaron transformar su tesis en un libro de 400 páginas que se compone de dos partes: la primera sobre reflexiones de la representación de ciertas matanzas de obreros que hubo en Chile como en otros países como Argentina y Ecuador a comienzos del siglo XX; y la segunda trata del análisis específico de cada novela y periódico de la época que relatan estos hechos.

“Este es un ensayo académico donde analizo algunas matanzas que son bien específicas y que trascendieron en los países donde ocurrieron con la mayor cantidad de muertos, como en el caso de Chile, donde la más representativa fue la de la escuela Santa María de 1907, en Argentina la de los obreros metalúrgicos de 1919 y en Ecuador la de Guayaquil en 1922”, detalló Vidal.

Sobre el proceso que lo llevó a publicar este interesante libro, dijo que estos hechos



EL PROFESOR CRISTIAN VIDAL MUESTRA SU PRIMER LIBRO SOBRE MATANZAS EN HISPANOAMÉRICA.

400 páginas tiene el libro “Matanzas Fundacionales” que publicó el docente osornino Cristian Vidal.

unen al continente desde una perspectiva trágica, porque eran hechos recurrentes en diferentes países.

“La recopilación de los antecedentes fue minuciosa, porque tuve que realizar mucha revisión bibliográfica por la gran cantidad de matanzas que hubo en los diferentes países. Tuve que revisar muchos periódicos, la literatura que se escribía sobre estos acontecimientos que tenían muy poco

espacio en los diarios de la época y en la historia no se habían mencionado”, apuntó el docente. Reflexiona que estas situaciones, en el contexto de la época, eran hechos que pasaban.

PROYECTOS

Se trata del primer libro que publica Vidal, aunque tiene otros dos proyectos que espera concretar.

“Tengo dos proyectos, uno que está en editorial sobre el escritor chileno Carlos Droguett y estoy en otro que justamente está relacionado con matanzas fundacionales, pero que son solamente en Chile y la representación literaria que han tenido a lo largo de todo el

siglo XX”, explicó Vidal.

Puntualizó sobre este último proyecto que hay novelas contemporáneas que hablan sobre matanzas, ante lo cual el docente establece la pregunta de por qué después de cien años se sigue escribiendo sobre estos acontecimientos.

“Es una pregunta reflexiva. Por ejemplo, Hernán Rivera Letelier escribió en 2022, Carlos Tromben hizo lo mismo en 2017 con la masacre de Santa María, entre otros. Por eso va mi pregunta”, señaló.

Quienes deseen conocer más sobre su libro “Matanza Fundacionales”, lo pueden adquirir en las librerías Antártica, Qué Leo y Rincón de Los Libros en la galería plaza Bühler. ☞